

dades pueden deteriorarse de forma silenciosa mucho antes de la edad límite propuesta, prescindir de controles regulares supone un riesgo latente para la seguridad vial.

En definitiva, el desafío del Congreso no debe ser simplemente eliminar controles, sino modernizarlos, de modo que la necesaria desburocratización no se traduzca en una desprotección de conductores y peatones en el espacio público.

*Andrés Celedón  
Abogado y académico,  
Universidad Autónoma de Chile*

## Más AMA

● Durante la discusión del Presupuesto 2026, el debate en salud y, en particular, en las políticas orientadas a personas mayores, fue extenso y permitió revisar el alcance de programas relevantes como Más AMA (Más Adultos Mayores Autovalentes), una de las principales iniciativas de apoyo a este grupo.

En la tramitación, este plan, que se implementa desde 2015 y está presente en 248 comunas del país, enfrentó la posibilidad de quedar sin financiamiento para este año, situación que generó inquietud entre beneficiarios, equipos de salud y distintos actores, quienes expresaron su preocupación por su eventual eliminación.

Ese proceso derivó en su reincorporación al presupuesto, lo que representa una señal positiva, ya que su co-

bertura e impacto en la autonomía, funcionalidad e independencia de los usuarios ha sido significativa, por lo que asegurar su continuidad permite resguardar avances ya consolidados y seguir perfeccionando su implementación.

Fortalecer su diseño y desempeño aparece como una alternativa razonable y alineada con el enfoque de la atención primaria. La vinculación entre los centros de salud familiar y las personas mayores sigue siendo un eje central, especialmente cuando la protección social, la promoción del bienestar, el envejecimiento activo y la prevención de enfermedades forman parte de las prioridades del sistema, dialogando, a la vez con una realidad demográfica ineludible en Chile, donde el 14% de la población tiene 65 años o más según el Censo 2024, y el índice de envejecimiento continúa en aumento, cifra que refuerza la necesidad de políticas sostenidas y coherentes en el tiempo.

*Camilo Vargas  
Director Carrera de Fonoaudiología,  
UDLA Sede Viña del Mar*

## Contribuciones y avalúo fiscal

● Recientemente, el Tribunal Tributario y Aduanero de Ñuble y Biobío acogió un reclamo a favor de un contribuyente, sobre el mal cálculo de las contribuciones. Este precedente es importante, debido a que -a juicio del tribunal-, el Servicio de Impuestos Inter-